



La tradition du Bretzelonndeg célébrée à Dudelange

- 25 mars 2025 -

Le mardi 25 mars 2025 à partir de 16h00, à l'occasion du Bretzelonndeg qui aura lieu cette année le 30 mars, la Confédération Liewensmëttelhandwierk asbl. procèdera à une distribution de bretzels dans l'avenue G.-D. Charlotte, accompagné par les musicien·nes de l'Harmonie de Harlange, avant de remettre officiellement un grand bretzel au collège des bourgmestre et échevin·es à 17h00 sur les escaliers extérieurs de l'Hôtel de Ville.

D'où nous vient la tradition du Bretzelonndeg ?

Le Bretzelonndeg est célébré le 4^{ème} dimanche du carême pour en marquer la fin de la première moitié. Cette tradition typiquement luxembourgeoise remonte au 18^{ème} siècle ! Les hommes offraient alors à leur dulcinée un bretzel en gage de leurs sentiments. Si ces sentiments sont partagés, ils reçoivent à leur tour un œuf le dimanche de Pâques. Si les sentiments ne sont pas réciproques, ils se voient offrir... un panier vide ! D'où l'expression luxembourgeoise « de Kuerf kréien », se faire quitter. Les années bissextiles, la tradition inverse les rôles, ce sont les femmes qui offrent le bretzel.

À l'origine les bretzels étaient fabriqués à partir de farine, d'eau et de sel (donc sans œufs, ni lait, ni matière grasse), ce qui permettait de les déguster pendant le carême. Aujourd'hui ce sont de délicieuses pâtisseries à pâte levée feuilletée recouverte d'un glaçage de sucres et d'amandes. La forme du bretzel représenterait les bras entrelacés des amoureux. Quant à l'œuf remis aux hommes le dimanche de Pâques, il s'agissait au départ d'un œuf de poule ! Aujourd'hui ce sont le plus souvent des œufs en chocolat, dans toutes les versions possibles, du chocolat noir au blanc en passant par le praliné.

Le collège des bourgmestre et échevin·es,

Dan Biancalana, bourgmestre

Loris Spina, Josiane Di Bartolomeo-Ries, René Manderscheid, Claudia Dall'Agnol, échevin·es